

そうぞう 想像×創造=∞

「新緑から黄金色へ」

流山市立おおぐろの森中学校

1学年だより 5月号

令和6年5月1日発行

新緑の候、……。5月上旬から初夏頃の6月上旬までの約1か月ほど用いられる時候の挨拶で、春もそろそろ終わり、いよいよ夏がやってくるという時期を表しています。先月の15日(月)には、流山市でも最高気温25℃の夏日となり、半袖でちょうどいいくらいの気候で「もう夏？」と思うほどでしたが、本校の裏にあるおおぐろの森の緑も色濃くなり、森の中を散策すると心地よい風を感じるさわやかな季節となりました。田んぼでは田植えも始まり、天気の良い日には風に揺れる緑の苗ときらきらと光る水面がなんと風情を感じます。



ところで、本校の学校名にもなっている「おおぐろ」とは、どんな意味を持っているのでしょうか。漢字では「大畔」と書きます。この「畔」という字は「あぜ」とも読みます。田と田の間の細い道を「畔道(あぜみち)」と言いますが、本校周辺の地に存在した田んぼには普通よりも幅の広い畔をつくったことにより、この辺りが大畔(おおきな畔)と言われてきたそうです。その昔、本校周辺にもたくさんの田んぼがあって、そこには大きな畔道があったことでしょうか。きっと、今よりも緑が多く水面に揺れる苗がきれいだったのではないのでしょうか。

1年生の生徒たちはというと、入学して3週間が経ち、授業・部活動・係活動も本格的に始まり、毎日、笑顔があふれてきらきらと輝く眼差しで元気に生活しています。毎朝、昇降口で明るい挨拶をしてくれる生徒、掃除の時間に隅々まで磨き上げてくれる生徒、係として集団を引っ張っていく生徒、牛乳パックをきれいに並べてくれる生徒、困っている友達に率先して声をかけて手助けしてくれる生徒、とにかく毎日がほほえましい新たな発見と生徒たちの心温まる言動に私たち1学年職員はうれしい気持ちで楽しい日々を過ごしています。



4月17日(水)には新入生歓迎会が行われました。1年生は、ボディーパーカッションをしながら発表隊形に移動するという高度な隊形作りに挑戦しました。練習当初はなかなか合わなかった手拍子も練習を重ねていくうちにそろいはじめ、本番では移動する1年生の姿を食い入るように見ていた2、3年生の姿が印象的でした。その後、「自分のことばで」という詩を群読し、最後に「変わらないもの」と

いう合唱を披露しました。シーンと静まり返った会場に響くきれいで澄んだ歌声は、会場のすべての人の心を感動させるものでした。生徒たちのまっすぐで素直な心と一生懸命に歌う姿に涙する教員もいたほどでした。1週間という短い期間でこれほどの発表を完成させた生徒たちの可能性の大きさを感じることのできた新入生歓迎会でした。2、3年生の発表は「さすが先輩」と感じるもので、2年生のハンドダンスや3年生の劇を観る1年生の顔には笑顔があふれ、3年生の合唱「YELL」の迫力に目を丸くして聞き入る1年生の生徒たちには忘れられないものになったことでしょう。

今回の新入生歓迎会における1年生の発表を中心となって創り上げてくれたのが各クラスの実行委員です。学級や学年の前で堂々と話す姿には頼もしさを感じました。それぞれ達成感を持たたのではないのでしょうか。以下に、実行委員の感想を紹介します。

1組 石井さん ボディーパーカッションの時に前に立って手をたたくのが少し緊張したけどうまく行ってよかった。リーダーとしてみんなを引っ張っていけて楽しかった。

1組 江藤さん とても楽しかったです。みんなと協力できてよかったです。あと、実行委員のみんなともたくさん話せて交流ができてよかったです。反省点は本番でボディーパーカッションを間違えてしまったのもっと練習すべきだったということ、群読ではしっかりと声は出せましたが、歌の時に声が小さくなってしまったことです。この反省点を生かして、他の係でももっと活躍できるように頑張ります。

2組	加藤さん	新歓実行委員になって頑張ったことは、詩をどのように読むかなどを考えたことです。この実行委員でやったことを生かして、またみんなの役にたっているいろいろなことに挑戦したいです。
2組	平井さん	練習時間は短かったけど、完成度の高い発表ができてよかった。ボディーパーカッション担当として、自分の役割を果たすことができた。これからも自分の役割を果たしたい。
3組	岡さん	最初、自分の役割を全うできるか心配でしたが、2,3年生の先輩方や先生方が新入生歓迎会に向けて頑張っている姿を見て、私も頑張ろうと思いました。そして、無事に成功することができました。この経験を生かし、これからも様々なことにチャレンジしていきたいです。
3組	安福さん	みなさん協力ありがとうございました。短い練習期間でしたが、よいパフォーマンスができていてよかったと思います。次の行事でも今回やったことを活かしてがんばりましょう。
4組	宮崎さん	最初は不安な気持ちでスタートしていった、ボディーパーカッションに決まったときは、家で練習してもなかなかうまくいかず、クラス練習のときも間違えたりしたけど、本番で成功させることができました。この会を通して、困ったときは協力したりあきらめない心を学びました。
4組	福田さん	最初は不安でいっぱいだったけど、やってみて全員で一つのことに協力しあいながら頑張るのが楽しかったです。群読というものを知らなかったけど、今回やってみて知ることができたし成功したのでよかったです。また、何かやるときは今回の経験を活かしてがんばりたいです。
5組	小西さん	新入生歓迎会でのボディーパーカッションをステージでやったのでドキドキしていたけど、しっかりと感謝の気持ちを伝えることができたのでよかったです。これからももっとこのような活動をやっていきたいです。歓迎会は大成功でした。
5組	実川さん	全体移動で戸惑ったりすることもあったし、難しいと思ったことがたくさんありましたが、言葉などつまったりせず言えてよかったです。本番では練習でやった以上の力を出して感謝を伝えることができました。
6組	土谷さん	最初はみんながボディーパーカッションや詩の群読ができるか心配だったけれど、みんなが100%を出してくれてよかった。
6組	日暮さん	私はこの新入生歓迎会を終えて、学年として協働することができたと思います。また、中学校生活最初のイベントということもあって緊張もありましたが、一人ひとりが「感謝の気持ち」をもって取り組むことで良いものになりました。これからたくさんの行事やイベントがありますが、そのときも学年で協力し楽しい思い出をたくさんつくっていききたいです。

田んぼでは秋になると黄金色の稲穂が実ります。今は青葉の1年生も、このおおぐろの森中学校で様々な経験を積み、やがて黄金色に輝く日がくるのがますます楽しみになってくるこの1ヶ月でした。

1年生に関する5月の主な行事等

30日	水	教育相談～5/31
1日	木	救命講習
2日	木	内科検診(男子)
5日	日	こどもの日
15日	水	耳鼻科検診
16日	木	歯科検診
20日	月	内科検診(女子)
21日	火	尿検査提出(1次)
27日	月	心電図検診



保健関係の検診

5月には検診が多く実施されます。各検診後、各ご家庭に検診結果をお知らせいたします。治療等が必要な場合には、できるだけ早く対応くださいますようお願いいたします。

